
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 10.07.12 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/013(V)/12 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Dienstag, Kapelle Friedhof 
Salbke,  
Friedhofstraße 

17:00Uhr 18:00Uhr 

     
 03.07.2012    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 20.03.2012 
  
  
4 Beschlussvorlagen 
  
  
4.1 Jahresabschluss 2011 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
DS0184/12

  
  
5 Verschiedenes 
  
  
5.1 Aktuelle Baumfällungen 
  
  
5.2 Sonstiges 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Beigeordneter Klaus Zimmermann  
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
Stadtrat Frank Schuster  
Stadtrat Bernd Krause  
Stadtrat Dr. Andreas Bock  
Stadtrat Gregor Bartelmann  
Beschäftigtenvertreter 
Herr Ralf Blitz  
Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Ursula Biedermann  
Beschäftigtenvertreter 
Frau Eva Fischer  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Der Ausschuss ist mit 5 
stimmberechtigten Vertretern beschlussfähig. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Tagesordnung wird ohne Änderung zugestimmt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 20.03.2012 
 
Frau Andruscheck informiert kurz über den Zustand der Wege im Florapark-Garten, deren 
Beschaffenheit durch Stadtrat Bromberg in der Sitzung vom 20.03.2012 angesprochen wurde.  
 
 
 
Abstimmung: 5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 
Der Niederschrift zur Sitzung vom 20.03.2012 wird zugestimmt. 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
 
 
4.1. Jahresabschluss 2011 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
Vorlage: DS0184/12 

 
Dem Rechnungsprüfungsamt obliegt die Prüfung der Jahresabschlüsse der Eigenbetriebe gem. 
Gemeindeordnung des Landes Sachsen-Anhalt. Die vorliegende Drucksache DS0184/12 wird 
aus diesem Grund durch den Leiter des Rechnungsprüfungsamtes, Herrn Klapperstück, 
eingebracht. 
 

- 17:09 Uhr Stadtrat Schuster trifft ein - 
 
Das Wirtschaftsjahr 2011 wird mit einem Jahresgewinn von 9 TEUR abgeschlossen. Die 
Umsatzerlöse verringerten sich geringfügig um 1 % auf 12,0 Mio. EUR. Die Bilanzsumme nahm 
von 23,7 Mio. EUR auf 25,5 Mio. EUR zu. Hier wirkte sich insbesondere die Zunahme bei den 
passiven Rechnungsabgrenzungsposten und dem Geldverkehrskonto aus. Das Eigenkapital 
zum 31.12.2011 beträgt 8,2 Mio. EUR, die Eigenkapitalquote liegt damit bei 32 %. 
 
Beim Anlagevermögen standen den Investitionen von 0,9 Mio. EUR Abschreibungen von 0,8 
Mio. EUR und Abgänge gegenüber. 
 
Die Zunahme des kurzfristigen Vermögens ist bedingt durch die Zunahme des Bestandes der 
verbundenen Sonderkasse. Das Eigenkapital verringerte sich durch die Gewinnabführung des 
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Vorjahres. Die Rückstellungsinanspruchnahmen fielen höher aus als Zuführungen, daraus 
resultiert die Abnahme um 0,4 Mio. EUR. 
 
Die Betriebsleistung des Eigenbetriebes liegt auf dem Vorjahresniveau. Der Personalaufwand in 
Höhe von 8,3 Mio. EUR hat einen Anteil von  64,4 % an der Betriebsleistung. Der 
Materialaufwand fiel in Höhe von 1,6 Mio. EUR an und beträgt 12,3 % der Betriebsleistung. 
Unter Sondereinflüssen werden im Wesentlichen Auflösungen und Zuführungen der 
Rückstellungen, außerplanmäßige Abschreibungen und Buchverluste aus Anlagenabgängen 
gezeigt. 
 
Im Ergebnis der Prüfung konnte ein uneingeschränkter Bestätigungsvermerk erteilt werden.  
 

- 17:15 Uhr  Stadtrat Krause trifft ein - 
 
Stadtrat Bock möchte wissen, wie hoch die Mehrkosten beziffert werden, die durch die 
Vermüllung stark frequentierter Flächen entstehen (z. B. Grillwiesen). Frau Andruscheck 
informiert, dass die Forderung der Bürger nach Ausweisung solchen intensiv bewirtschafteter 
Flächen steigt zur Nutzung als Grill- oder Hundeauslaufwiesen. Der Mehraufwand zur 
Unterhaltung dieser Flächen ist allein schon durch den höheren Mähturnus begründet. Die 
Verunreinigung beispielsweise der Grillplätze ist unterschiedlich. Sie verweist auf die positiven 
Erfahrungen mit der Grillfläche im Nordpark und zeigt negative Tendenzen beispielsweise am 
Grillplatz Brücke am Wasserfall im Stadtpark Rotehorn auf. 
 
Stadtrat Bock erkundigt sich, ob Arbeiten an Spielplätzen, die nicht wie geplant im laufenden 
Jahr ausgeführt werden, im nächsten Jahr fortgeführt werden. Dies wird durch Frau 
Andruscheck bestätigt.  
 
 
 
 
Votum:  7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt dem Stadtrat die Drucksache DS0184/12 
„Jahresabschluss 2011 des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg“ zur 
Beschlussfassung.  
 
 
5. Verschiedenes 
 
 
 
5.1. Aktuelle Baumfällungen 
 
 
 
Die Liste der aktuellen Baumfällungen wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.2. Sonstiges 
 
1. Stadtrat Schuster informiert über die friedhofskulturelle Tagung der Steinmetze in Dessau 

am 14. September 2012, von 10:30 Uhr – 14:00 Uhr auf der auch das Thema Friedwald in 
Schönebeck auf der Tagesordnung stehen wird. Stadtrat Schuster lädt alle Mitglieder des 
BA zu dieser Sitzung ein. Eine schriftliche Einladung folgt. 
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2. Stadtrat Krause bittet um Auskunft, wer für die Mahd der Flächen entlang des Bruno-Taut-

Rings verantwortlich ist. Frau Andruscheck sagt eine Prüfung zu. 

3. Weiterhin möchte Stadtrat Krause wissen, wer für die Anlage des Blumenbeetes am 
Sternsee verantwortlich ist. Auch diese Auskunft wird Frau Andruscheck in den nächsten 
Tagen geben. 

 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 




